
 
 
 
 
 
 
 
 

RELAZIONE DEL PRESIDENTE AL BILANCIO CONSUNTIVO 2024 

 

 

Bologna, 7 maggio 2025 

Gentilissimi Colleghi/e, 

Il secondo anno di attività dell’Ordine ci ha visto raggiungere gli obiettivi che ci eravamo prefissati 

ed affrontare le sfide di un Ordine professionale tutto da costruire in un percorso a tappe non facile 

e tutt’altro che concluso. 

Il 2024 infatti si è caratterizzato come un anno di transizione su vari fronti. 

Sul fronte economico, come si evince da questo bilancio, sono stati ampiamente raggiunti gli obiettivi 

di spesa in un’ottica di razionale contenimento di spesa in modo da poter disporre di risorse per 

affrontare l’incertezza che ha caratterizzato l’intero anno, soprattutto sul fronte dei rapporti con la 

FNOB. 

In modo particolare il Consiglio ha dovuto affrontare diversi problemi, anche di carattere legale, in 

modo particolare relative alle quote di spettanza dell’Ordine relativa agli anni 2022 e 2023. 

La situazione si è definitivamente risolta nel gennaio 2025 con un accordo di riconoscimento 

reciproco del versamento delle quote di spettanza per gli anni 2022, 2023 e 2024 e delle modalità 

di calcolo, consentendo quindi di chiudere un lungo periodo di incertezza e di contenziosi. 

Durante tutto il 2024 si è svolta un’intensa attività di recupero delle morosità 2023 e di cancellazione 

dei morosi non paganti nei termini e con modalità prescritti dalla legge. 

Per avviare le procedure di cancellazione è stato necessario predisporre e approvare il 

“Regolamento Procedura di Cancellazione dall’Ordine dei Biologi Emilia Romagna e Marche degli 

iscritti morosi per la tassa di iscrizione all’albo”. 

Come noto, i PagoPA 2023 furono emessi dall’allora ONB, poi FNOB. 

 A giugno 2024 ci fu trasmesso l’elenco dei morosi 2023 (830 morosi).  

Di questi 129 non erano solo del 2023, ma anche di anni precedenti, alcuni anche decenni, verso 

cui non erano mai state avviate le procedure di cancellazione. 

Nel corso del 2023 sono state recuperate 368 quote morosi, ma per i rimanenti si sono avviate e 

concluse le procedure di riscossione o di cancellazione nel 2024.  

Per i morosi cancellati, nel 2025 si è proceduto all’avvio delle riscossioni coatte in carico all’Agenzia 

delle Entrate Riscossione per un totale di 218 quote. 

Questa operazione di cancellazione morosi rientra nelle azioni di ripulitura e riordino dell’Albo, 

nonché per ottemperare all’obbligo di legge del recupero delle somme dovute. 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

Per tutte le quote emesse nel 2024, ad eccezione dei 129 relativi agli anni precedenti, è stata 

riconosciuta alla FNOB la quota di 80 €. 

Il 26 gennaio 2024 sono stati emessi da questo Ordine 4662 PagoPA, di cui incassati al 31 .12. 

2024, 4034. Per le restanti quote, 628, sono state avviate le procedure per morosità nel corso del 

2025. 

Al 31 dicembre 2024 il totale degli iscritti è di 4599, comprensivo di 380 nuove iscrizioni e 443 

cancellazioni (morosità 2023, ordinarie). 

Sul fronte del consolidamento dell’attività dell’ufficio si è proceduto all’emissione del bando sulla 

piattaforma InPA e all’attivazione delle procedure concorsuali per un posto a tempo indeterminato a 

tempo pieno (36 ore settimanali) per 1 unità di personale del CCNL Enti Pubblici non Economici, 

profilo professionale “Addetti alla segreteria” - Area Amministrativa, che si è concluso in giugno con 

l’assunzione della unità risultata prima in graduatoria.  

Questa attività ha richiesto alcuni mesi, ma ha consentito, oltre al risparmio della quota versata fino 

ad allora all’agenzia interinale fornitrice del personale, anche di poter contare su personale stabile e 

motivato per una migliore ed efficiente gestione amministrativa, condizione indispensabile in futuro 

per un buon funzionamento dell’Ordine. 

Nel settembre 2024 il Consiglio dell’Ordine ha accettato la proposta della Ditta 3 Cime, da luglio u.s. 

divenuta proprietaria della sede, di traslocare al 5°piano dell’edificio attuale, in un locale sempre di 

proprietà della stessa ditta, con un contratto di coworking.  

Ciò ha comportato un significativo risparmio sul canone di locazione unitamente ad una miglior 

sistemazione, più funzionale e più adatta alle necessità dell’Ordine. 

Sul fronte della PEC, ricordando l’obbligo di legge della comunicazione al proprio ordine 

professionale, è necessario sottolineare che, dopo un’intensa e impegnativa campagna di 

sensibilizzazione, il numero dei professionisti senza PEC o che non l’hanno comunicata all’Ordine 

si è notevolmente ridotto, da 1193 a 736.  

Ciò ovviamente non può essere considerato accettabile, e quindi gli sforzi per ridurre il numero degli 

inadempienti proseguirà per tutto il 2025, anche ricorrendo, qualora non si riuscisse in altri modi, 

all’istituto della sospensione. 

 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 

 

Durante il 2024 sono stati attivati due Gruppi di Lavoro:  

• Ambiente (coordinato dalla Dott.ssa Daniela Chiozzotto)  

• Educazione nutrizionale e progetti di divulgazione nelle scuole (coordinato dal Dott. 

Francesco Milano) 

Sono stati attivati due corsi formativi FAD gratuiti per gli iscritti OBERM 

• HACCP E SICUREZZA ALIMENTARE (40 crediti ECM) 

• PATOLOGIE AUTOIMMUNI: PATOGENESI, ESPOSOMA, SCREENING E GESTIONE 

NUTRIZIONALE (20 crediti ECM) 

Nel corso del 2024 l’Ordine ha iniziato una collaborazione con Fondazione Golinelli con cui ha 

partecipato ad un bando Regione Emilia- Romagna che si attuerà nel corso del 2025 nell’ambito dei 

progetti per la qualificazione e l’innovazione delle competenze dei liberi professionisti.  

Grazie a questa collaborazione si potrà offrire gratuitamente a tutti gli iscritti una più ampia offerta 

formativa anche a fronte dei maggiori fondi messi a bilancio. 

 

 

La Presidente 

Maria Parmeggiani 

 


